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FECHA: 25 de Enero de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Veloz, escapa de maleantes” 

 
“Se dispara mortandad por AH1N1” 

 “Influenza: 96 casos en Hidalgo y 12 fallecidos” 

 “Empresarios deciden invertir en Hidalgo” 

 
“Actúa Ejército en Hidalgo: FOR” 

 
“Reanudarán diálogo” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“12 MUERTOS POR INFLUENZA” 

 
“Inyectara ISSSTE mil 700 millones a Hidalgo” 

 
“Influenza mata más que en 2009” 

 
“Aumenta 307% muertes por H1N1” 

 “Pemex se asocia con empresa rusa; primer acuerdo tras Reforma Energética” 

 “Se cuadriplican en 7 días muertes por influenza” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

“No se generó información” 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P L A N O        E S T A T A L 

Uno más Uno-Se reanudará diálogo para Reforma Electoral: Los partidos políticos se unirán "tentativamente" en el 
mes de Febrero y reanudar las mesas de diálogo para la reforma electoral de Hidalgo, tras la aprobación constitucional de la 

reforma político electoral. Afirmó lo anterior el dirigente estatal del PRD, Arturo Sánchez Jiménez, quien agregó que será el 
secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, el encargado de convocar a los líderes de los institutos políticos. En 

presidente del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo dijo que tras la aprobación de la reforma político electoral en 

los Congresos de los estados, se debe hacer lo propio en la entidad. "Hay mucho interés de nuestra parte de entrar en los 
comentarios que se requieran para aterrizados a la circunstancia local", subrayó Sánchez Jiménez. Bajo esa premisa, aseguró 

que el PRD en Hidalgo ha estado dispuesto al diálogo para la reforma electoral. "Hemos estados pendientes de los llamados 
que se hacen para reunirnos los presidentes de los partidos políticos y vamos a seguir en esta circunstancia, nosotros siempre 

estamos pendientes de cualquier llamado que se hace para reunir a los presidentes de los partidos", aseveró. Resaltó que en 
los siguientes días se reunirá con el Comité Directivo Estatal del sol azteca para analizar los temas que se propondrán en la 

siguiente reunión con los institutos políticos. Mencionó que ahora se tendrá que realizar una reforma electoral integral, luego 

de que la última reforma fue parcial en la elección de diputados locales del año anterior. Consideró que hay tiempo para sacar 
adelante la reforma antes del siguiente proceso electoral en la entidad el año entrante. De igual modo, comentó que en estos 

momentos se planea la reunión de los siete partidos políticos y será más adelante cuando se integren otros actores como 
diputados locales o consejeros electorales. Cabe recordar que la última reunión entre los siete partidos políticos PRI, PRD, 

PAN, Panal, PT, PVEM y MC con el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, fue en diciembre del 2013. (Juan Ricardo 

Montoya, pagina 03) 

Milenio-“La inseguridad no afecta inversiones”: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, descartó que los 

hechos delictivos registrados en últimas fechas en regiones como Tula-Tepeji y en la franja divisoria con el Estado de México 
afecten la llegada de inversión privada y el interés de nuevas empresas por establecerse en la entidad. Afirmó que tanto el 

ataque simultáneo a tiendas de conveniencia como el tiroteo en el municipio de San Salvador, donde falleció una civil en el 

fuego cruzado entre elementos de la policía y los probables delincuentes, son hechos aislados que no significan un 
incremento de la inseguridad. “El espíritu de los inversionistas, de los grandes empresarios, es (aprovechar) las facilidades 

que da Hidalgo, para ellos estos incidentes aislados no pintan, porque no son frecuentes, son sólo eso: hechos aislados. 
Mucho más peso tiene la ubicación del estado, la conectividad y la inversión en infraestructura”, indicó el mandatario, quien 

añadió: “si bien estos acontecimientos causan preocupación, sólo son momentáneos”. En el caso de la balacera en la 

carretera Actopan-Tula, a la altura de San Salvador, comentó que en el operativo detuvieron a cuatro presuntos delincuentes, 
mientras que en los ataques en establecimientos de la cadena Oxxo –del cual dijo anteriormente que el móvil pudo ser el 

intento de extorsión–, hay un equipo especial que analiza las pruebas recabadas para tratar de localizar a los responsables. El 
ex edil capitalino confirmó que el Ejército incrementó su presencia en Hidalgo y que los militares están distribuidos en zonas 

estratégicas donde las labores de inteligencia indican que es necesario reforzar la vigilancia para disminuir los índices 
delictivos. “El día de ayer (jueves) se reunieron los equipos de seguridad de Hidalgo y del Estado de México, la reunión fue en 

la base aérea de Santa Lucía y estuvieron también los representantes de ambas zonas militares. Fue una reunión de alto nivel 

y hay estrategias comunes para blindar la frontera entre ambas entidades, hay una oportuna coordinación, así nos ha 
convocado tanto el presidente (Enrique Peña Nieto) como el secretario de Gobernación (Miguel Osorio Chong)”. “Este 

despliegue (de personal castrense por territorio estatal) está desde el día de los acontecimientos, principalmente en la parte 
sur de Hidalgo y en el norte del Estado de México”. Aunque el presidente de la Confederación Patronal de la República 

Mexicana (Coparmex) en Hidalgo, Javier Vázquez Coria, reveló que además de los incendios a las tiendas de grupo FEMSA 

han incrementado los robos con violencia a los negocios y bancos de la capital, así como las llamadas de extorsión, el 
gobernador ejemplificó el interés de los empresarios por asentarse en la entidad con la inauguración del Centro de 

Distribución (CEDIS) de la empresa transnacional “SCA”, que invirtió más de 10 millones de dólares en Ciudad Sahagún, así 
como la apertura de la Planta de Auditivos de Cemex, en Atotonilco de Tula. El líder de la Coparmex también señaló que en 

2013 a nivel nacional las empresas gastaron 75 millones de pesos en seguridad. 200 MDP MENOS. Al pasar del tercero al 

noveno lugar entre los estados más pobres del país, Hidalgo dejará de percibir anualmente 200 millones de pesos del Fondo 
de Compensación, entre otras partidas que reciben entidades con altos índices de marginación, que no tienen continuidad 

cuando éstas logran reducir sus niveles de pobreza. “Hay otros fondos en los que esperamos ser nivelados en cuanto a los 
ingresos, esa fue la plática que tuvimos con el presidente de la República el pasado martes en Xochiatipan y esperamos que 

nos „quedemos tablas‟ y que a lo largo del año no haya afectación”, dijo el gobernador posterior a la entrega de viviendas a 
240 trabajadores, pensionados y jubilados del Poder Ejecutivo, a través del Fovissste. :CLAVES. ENTREGAN VIVIENDAS. 

José Francisco Olvera Ruiz, presidió la entrega simbólica de 240 casas a trabajadores, pensionados y jubilados del Poder 

Ejecutivo. Explicó que es primordial que las acciones gubernamentales no se queden sólo en discursos, sino que se traduzcan 
en beneficios. Este año el ISSSTE destinará recursos por mil 700 millones de pesos al rubro de vivienda para el estado de 
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Hidalgo, y se busca  incrementar los créditos. Las 240 viviendas entregadas representan un monto de 112 millones de pesos, 

y se espera, a nivel nacional, otorgar más de cuatro mil créditos en este 2014. El jefe del Ejecutivo hidalguense reconoció la 

estrecha coordinación que existe entre gobierno federal y estatal para brindarle a los derechohabientes atención de calidad. 
INVESTIGACIONES DE SEGURIDAD. En su oportunidad, el secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Alfredo Ahedo 

Mayorga, señaló que las investigaciones por los ataques a las tiendas de la cadena Oxxo apuntan a la posible participación de 
delincuencia organizada. Señaló que debido al escenario de violencia que prevalece en Michoacán con la aparición de grupos 

de autodefensas y la disputa de dos cárteles del narcotráfico por la posesión de esa plaza, desde diciembre Hidalgo reforzó la 

vigilancia en instalaciones estratégicas como la refinería Miguel Hidalgo de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la termoeléctrica 
de la Comisión Federal de Electricidad, donde cuentan con el apoyo de fuerzas federales y del Ejército. Para el jefe de la 

policía en el estado, los asaltos e incendios que se dieron en las tiendas de conveniencia podrían estar relacionados con la 
violencia en Michoacán, por el denominado “efecto cucaracha”. El secretario informó que cuentan con videos sobre los 

probables delincuentes, quienes portaban rifles R15 y pistolas calibre 9 milímetros, así como la descripción de su media 
filiación, de los vehículos en los que viajaba y videos de las cámaras de seguridad para poder dar con los sospechosos 

quienes siguen prófugos de la justicia. (Axel Chávez, pagina 08) 

Criterio-Tienen hasta julio para padrón único: Simón Pedro de León, coordinador de delegados de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol), dijo que Hidalgo deberá contar con un padrón único de beneficiaros de políticas sociales –

federales, estatales y municipales– a más tardar en julio. Esta meta se encuentra incluida en las reglas de operación de la 

Sedesol para 2014. El funcionario federal informó que los alcaldes y representantes de los 84 ayuntamientos hidalguenses 
tendrán que integrar el padrón, pues las autoridades locales saben dónde se encuentra la población pobre y conocen sus 

carencias. De León asistió a la inauguración del curso de capacitación sobre las nuevas reglas de operación del Fondo de 
Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS). Ahí destacó que este año se deberán cumplir tres objetivos: integrar un 

programa de política social viable; que esté basado en los indicadores municipales que el Consejo de Evaluación Nacional para 
las Políticas Públicas (Coneval) dará a conocer en próximos días, y la integración del padrón único de beneficiarios de 

programas. El coordinador informó a los alcaldes que en los siguientes días se publicarán los niveles de marginación y 

bienestar; con estos indicadores podrán tomar decisiones sobre la aplicación del FAIS. De esta manera justificarán dónde es 
urgente la construcción de drenaje, agua potable y servicios. Sin embargo, De León anticipó que la medición del Coneval 

también puede significar el dejar de percibir ingresos de fondos federales, ante la mejora de la calidad de vida de los 
municipios. En este sentido, el gobernador Francisco Olvera informó que justo por estas reglas de operación Hidalgo dejará 

de percibir unos 200 millones de pesos este año, sobre todo del Fondo de Compensación. No obstante, existen otras bolsas 

de ingreso. “Ya lo platiqué con el presidente Enrique Peña Nieto y se comprometió a que nos quedemos igual en el 
presupuesto, pues este (recurso) es invertido principalmente en pari passus”, dijo. De acuerdo con las nuevas reglas de 

operación del FAIS, los gobiernos que cumplan y transparenten la aplicación de los recursos serán incentivados por el fondo 
federal, que impacta principalmente en municipio, añadió el gobernante. (Miriam Avilés, pagina 04) 

Crónica-Recursos por mil 700 mdp para Hidalgo, dice ISSSTE: Anunció el director general del Instituto de Seguridad y 

Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Sebastián Lerdo de Tejada, recursos por mil 700 millones de 
pesos para 2014, lo cual será destinado en Hidalgo para vivienda y pensiones de los trabajadores del organismo. Durante la 

entrega de 240 espacios habitacionales para igual número de familias beneficiarias, para lo cual destinaron 112  millones de 
pesos, el funcionario federal estuvo acompañado del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, quien subrayó que “el gobierno 

federal, a través del liderazgo del presidente Enrique Peña Nieto, es un gobierno sensible, que cumple sus promesas y 

responde a las demandas más sentidas de la sociedad”. Lerdo de Tejada comentó que a partir de los ahorros concretados en 
este periodo accederán a recursos extraordinarios para reforzar la inversión a infraestructura. Planteó que la dependencia 

realiza un esfuerzo adicional para otorgar mejores servicios a los derechohabientes, rehabilitar los accesos, baños, salas de 
espera y urgencias. Además de transparentar los créditos personales, de vivienda a través de Fovissste, por tanto será 

implementado un nuevo esquema para este servicio a partir de este año. El funcionario federal puntualizó que el organismo 

se encuentra en la valoración técnica para determinar si es viable construir un Hospital de Especialidades en Hidalgo; sí 
adelantó que este año reforzarán la infraestructura hospitalaria. Respecto a las tiendas de autoservicio pormenorizó que 

realizan una valoración y de reingeniería de las cuatro áreas desconcentradas que tiene el ISSSTE. El proyecto considera 
focalizar los créditos para turismo social, que son de mayor relevancia para redimensionar este tipo de prestaciones para los 

trabajadores de este organismo. Agregó, que también es analizada la parte del Fovissste, donde buscan mecanismos 
financieros adicionales, no sólo para lograr más créditos, sino montos más altos de financiamiento y menores tasas de 

interés. En lo referente a los Súper ISSSTE, cadenas de abasto popular en todo el país, “están en un proceso de reingeniería, 

valorando con precisión en que plazas y garantizar el abasto se tendrán que cerrar algunas tiendas”. Reconoció que en dos 
años Súper ISSSTE envejeció y quedó atrapada en centros comerciales, por lo cual en breve se dará a conocer de las 350 

tiendas y farmacias cuántas cerrarán, pero reubicarán diez por ciento de estás. (Alberto Quintana, pagina 03) 
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Crónica-Iniciativa Hidalgo será aún más incluyente, anuncia Olvera Ruiz: El programa Iniciativa Hidalgo se abrirá a 

la población para conformar la cuarta generación, anunció el gobernador Francisco Olvera, en el marco del encuentro con 

participantes del proyecto. En reunión con secretarios de gobierno y dos generaciones de becarios y una más que está por 
iniciar, el mandatario señaló que la selección no será a través de la clasificación de los titulares de las dependencias: habrá 

aún más oportunidad para quienes estén interesados en prepararse. El perfil elemental es que sean titulados, con 
conocimientos de idioma inglés. “Hoy en día muchos jóvenes egresados de instituciones públicas y privadas pueden dar ese 

perfil”. Agregó que una de las políticas en las que se finca la estrategia de la administración es invertir en educación. 

Asimismo anunció que el gobierno del estado hará una estrategia de seguimiento de los funcionarios que ya fueron a The 
Washington Center para conocer sus potencialidades y lo que han logrado en el estado. En este contexto, el titular de la 

Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), José Pablo Maauad Pontón, dijo que los participantes son 34 jóvenes que 
representan a 24 instituciones y secretarías que forman una masa crítica relevante para la calidad en el servicio en el 

gobierno. Iniciativa Hidalgo lleva a los funcionarios durante 16 semanas en la capital de Estados Unidos, donde las actividades 
son 20 por ciento del tiempo academia y 80 por ciento,  experiencia laboral. Por su parte, Federico Lima, director de 

iniciativas gubernamentales de The Washington Center, refirió que la vinculación con éste es un programa que nació hace dos 

generaciones y forma parte de una red de jóvenes mexicanos apoyados por sus gobiernos para participar en el intercambio. 
Desde hace más de 15 años han acudido 900 jóvenes. Aunque cabe señalar que ningún otro estado tiene un programa 

exclusivo para funcionarios públicos como el de Hidalgo, donde el gobierno que ha decidido invertir en sus jóvenes, lo que 
representa visión de quienes están en el gobierno y han decidido participar, por lo que los jóvenes de Hidalgo tienen una gran 

responsabilidad. Quienes participan atienden dos elementos: el académico, conformado por clases y cursos; así como el 

profesional, que es la parte más importante del proyecto. En este contexto, todos los elementos buscan generar una 
transformación y experiencia de vida. Olvera Ruiz determinó mientras esté a cargo del gobierno estatal, seguirá enviando a 

jóvenes para que se preparen, pues Washington representa una gran oportunidad. (Sara Elizondo, pagina 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Traza De la Vega primeras acciones en nuevo cargo: Obligó la renuncia Christian Guevara a la Secretaría de 

Desarrollo Humano y Social de la presidencia municipal de Pachuca a realizar nuevos relevos en el ayuntamiento, por lo que 
la mañana de este viernes dieron posición a Alma Lidia de la Vega como nueva titular de esa dependencia. La funcionaria 

municipal se desempeñó por espacio de dos años como responsable del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) de Pachuca, 

donde de acuerdo con el ayuntamiento generó avances en cuanto a los beneficios para las féminas de la capital del estado. El 
secretario municipal, Hugo Espinoza, dio posesión a la nueva funcionaria para tomar las riendas de la Secretaría de Desarrollo 

Social a quien convocó a mantener una labor responsable y de compromiso para con la ciudadanía de Pachuca. En este 
sentido, destacó que uno de los objetivos del alcalde Eleazar García es contar con secretarías sólidas en las cuales el trabajo 

diario se vea reflejado en resultados para la población, ya que Alma Lidia de la Vega ha demostrado con resultados su 

capacidad para realizar con compromiso los encargos que en su momento le han conferido. Ya como secretaría de Desarrollo 
Humano y Social, Alma Lidia de la Vega sostuvo que habrá un mayor compromiso ante las nuevas exigencias que se le 

presentarán en esta secretaría, por lo que el compromiso es mantener un trabajo honesto de de resultados inmediatos. Los 
próximos días el alcalde Eleazar García determinará quien llegará a ocupar el cargo al frente del IMM, el cual se mantendrá 

vacante al menos por este fin de semana. (Milton Cortés, pagina 05) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 
 

Las alarmantes cifras de la pornografía infantil. 
 

Los datos son alarmantes y por tanto dignos de su difusión, con el único propósito de alertar a padres de familia y menores 

de edad sobre el permanente riesgo que corren de caer en un problema como el que padecen dos millones de niños al año. 

El problema de la pornografía infantil en nuestro país, es verdaderamente preocupante para la sociedad, pues México ocupa 
el primero lugar en su difusión y esta actividad ilícita, se convierte en la tercera más importante para los grupos criminales, 

apenas por debajo del narcotráfico y la trata de personas. 

Un diagnóstico de la Procuraduría General de la República (PGR), señala que cada hora dos menores son víctimas de este 

delito y cada segundo, ¡tres millones 75 mil 64 usuarios visitan un sitio pornográfico en internet! 

Se han detectado 12 mil 300 cuentas personales de Internet desde las cuales se difunde pornografía infantil en votos o video 

y 28 mil 258 menores son expuestos a éste tipo de imágenes denigrantes, en un tiempo muy corto. 

Los victimarios son básicamente hombres y tardan entre 10 y 15 minutos en convencer a un menor de desnudarse ante una 
cámara conectada a la red; los horarios más frecuentes son entre las 15 y las 18 horas, principalmente los domingos. El mes 

de agosto y las vacaciones de verano, son sus preferidas para operar. 

El Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) señala que 2 millones de niñas y niños son utilizados anualmente por la 

industria del sexo, y más de un millón de imágenes involucran a entre 10 mil y 20 mil víctimas de abuso sexual y pornografía 
infantil. 

Con todos estos datos, la PGR apenas ha iniciado 130 averiguaciones previas contra pedófilos mexicanos. 

Por eso, el principal filtro para evitar el crecimiento desmedido de este delito, es el hogar, en el que los padres y los adultos 

deben estar alertas, para evitar que los menores sean presas fáciles de los pedófilos. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que en la secretaría de Seguridad Pública de Tulancingo están muy preocupados porque tan solo durante el día de 
ayer reportaron 15 llamadas de extorsión a comerciantes, empresarios y ciudadanos, quienes hicieron su denuncia ante la 

corporación; y aunque no saben si son bromas o amenazas reales, dicen que la policía municipal ya está tomando sus 
previsiones para evitar cualquier tipo de ilícitos en el municipio.  

:Que resulta que quien ahora ya es investigado por la Auditoría Superior del Estado por presuntos desvíos del dinero 
público es al ex alcalde de Atlapexco Clemente Salazar, pues dicen que no ha comprobado casi un millón y medio de 

pesos que no aparecen por ningún lado de la cuenta pública, por lo que también quien fuera su tesorero durante aquella 
administración ya lo andan buscando para que explique qué pasó con esos recursos. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 

 

LA ESTELAR 

Imelda Cuellar vs Alejandro Lugo 

La pelea de esta semana se dio al interior del Congreso por un caso del que está al tanto la opinión pública. La diputada 

perredista Imelda Cuellar acusó que el Congreso del estado ponía trabas para iniciar el proceso de desafuero del alcalde 
golpeador de Tepehuacán de Guerrero, por lo que el diputado priista, Alejandro Lugo, saltó de inmediato para defender a su 

bancada y decir que no está detenido el proceso, sino que este a su vez tiene un proceso que debe seguirse al pie de la letra. 

Aunque ya comenzaron los primeros indicios del desafuero, la diputada aún no canta victoria. 

ENTREVISTA FICTICIA 

A unos días de haber sido nombrado como jefe policiaco de Pachuca, José Manuel Mayorga nos relata un poco de sus 

anteriores cargos. 

¿Siempre ha estado en el servicio público? 

Desde siempre, soy de los pocos que ha trabajado directamente con los últimos 4 gobernadores. 

¿Cómo le fue en su anterior encargo? 

Un poco mal, yo sí creo en la reinserción social, el problema es que los reos no, por eso se fugan. 

Dicen que usted aprobó los escapes de los internos 

Lo único que aprobé fue que se escaparan con sus parejas, pero no de la cárcel, sino al cuarto conyugal, a lo mejor 

entendieron mal. 

Tras este fracaso, ¿cómo llega de jefe policiaco? 

Bastante animado, como diría José José, “ya lo pasado, pasado”. Ya en serio, con muchas ganas. 

¿Evitará fugas de información y armas? 

No habrá fugas ni de agua, ni de gases, ni de nada. 

NUEVO PROYECTO 

Luego de  que en el PRI de Pachuca aprobaran  la construcción de una nueva sede para el comité municipal, dicen que 

algunos ya hicieron propuestas de maquetas para albergar al nuevo templo de la democraciaen la capital y esta es una de las 
que más gustó a dirigentes y militantes. 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón… 

 

Ya con el agua en el cuello, ahora sí está en marcha el escudo centro. 
 

(Redacción, primera plana) 

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

7 de 12 

77  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Más que inscribirse en una dinámica de eventos vanos, el gobernador enfatizó que resulta de suma importancia que las 
acciones gubernamentales no sean sólo en discursos, sino que se traduzcan en beneficios directos y palpables. Dicho 

fragmento aplica perfecto cuando es evidente que la falta de convicción por el servicio público lleva a la deriva a este país 
donde ya, ni remotamente, buscan el bien común. Todo es moneda de cambio. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Brenda Merino: Esta hidalguense viaja con la comitiva nacional para la Copa Mundial de Tiro con Arco bajo Techo, 
evento que en próximos días tendrá lugar en Telford, Inglaterra. Cabe recordar que Merino Escudero también ganó el Premio 

Estatal del Deporte en la edición 2013 y es uno de los jóvenes talentos que siempre busca los espacios para mantenerse 
vigente. 

 
Abajo-Rodolfo Pascoe: Que siempre sí. Dio su brazo a torcer el titular de la Comisión de Agua y Alcantarillado de 

Tulancingo y ahora habitantes de una colonia pagarán casi la mitad de la tarifa normal por el servicio. Lo cual sería entonces 

determinante para saber si en otras zonas, especialmente vulnerables. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

PAGO 

El gobierno del estado prepara un recurso extraordinario para el pago de salarios caídos a los policías que hace 

cuatro años y medio fueron detenidos en Pachuca por supuestos vínculos con el crimen organizado. Después de 
mil penurias de sus familias, los policías lograron demostrar su inocencia y salir libres. Ahora el gobierno del estado los 

apoyará para resarcirles el pago de todo ese tiempo. 

TURISMO 

La Dirección de Administración y Finanzas de la Secretaría de Turismo y Cultura sufrió cambios 

recientemente. Entre los más destacados es que la titular del área, Andrea Gasca Olvera, dejó su puesto y hasta 
ahora no se conoce quien vendrá a suplirla. 

LLEGADA 

En el ayuntamiento de Pachuca fue presentada como nueva responsable de la Secretaría de Desarrollo 

Humano y Social, Alma Lidia de la Vega. El cargo quedó acéfalo hace unos días cuando Christian Guevara 
renunció al equipo del alcalde capitalino. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Influenza mata más que en 2009: Los casos de influenza se elevaron en el país de 556 a mil 517 en la 
cuarta semana de enero, reportó la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud (Ssa).  Esto significa un 

incremento de 172% con respecto al último informe presentado el viernes pasado. Del total, mil 261 son por A H1N1.  La 
dependencia federal también informó sobre 135 personas fallecidas (123 por A H1 N1), un crecimiento de más de 320% con 

respecto a la tercera semana epidemiológica, en la que se reportaron sólo 32 decesos.  Durante 2009, año en el que se alertó 

por primera vez de la pandemia de influenza A H1N1, se tenían confirmados más de 12 mil casos entre el 29 de abril y el 25 
de mayo, pero sólo se habían contabilizado 83 decesos, menos de los 123 fallecimientos que se han registrado en este primer 

mes de 2014.  Esta semana, Baja California reportó el mayor número de muertes; hasta el 17 de enero sólo se había 
registrado un fallecimiento, pero en tan sólo una semana se incrementaron a 21 los decesos por influenza, encabezando la 

lista a nivel nacional.  El Distrito Federal, que le sigue por el número de muertes, informó de 13 defunciones (10 más); el 
mismo número que el estado de Jalisco; Hidalgo reportó 12 decesos; 10 en San Luis Potosí; Aguascalientes, con nueve casos; 

los mismos que el Estado de México; Michoacán, con nueve; Querétaro, con siete; Zacatecas, con siete; Sonora y Tlaxcala, 

con cuatro; Coahuila y Guanajuato, con tres; Chihuahua, con dos personas fallecidas; dos en Morelos, y Durango, Nuevo 
León, Oaxaca, Sinaloa, Tabasco, Tamaulipas El secretario de Salud del Gobierno del Distrito Federal, Armando Ahued, 

aseguró que la aplicación de la vacuna contra el virus de la influenza cubre prácticamente en 80% la Ciudad de México.  
Informó que un millón 600 mil personas en la capital ya fueron vacunadas contra el virus, y 850 mil de las inmunizaciones 

fueron aplicadas por los servicios de salud locales.  Ahued Ortega recordó que las tres personas que fallecieron en la capital 

del país a causa de la influenza A H1N1 (según el reporte del 16 de enero pasado), llegaron a buscar atención entre cuatro y 
seis días después de que presentaron el cuadro, y ninguno se había vacunado contra el virus.  En los otros registros de 

contagio, "prácticamente todos los pacientes han mejorado; el número de casos hospitalizados es más bajo que el año 
pasado, estamos en una normalidad, lo que no queremos es que lleguen tarde a los hospitales. Todos los que han fallecido 

ninguno se vacunó", puntualizó.  Por su parte, la Secretaría de Salud dijo a EL UNIVERSAL que los protocolos de atención 
epidemiológica se actualizan constantemente y es responsabilidad de los profesionales de la salud consultar la página de la 

Ssa para conocer las nuevas medidas que se deben de aplicar.  Este manual, actualizado hasta el 17 de enero de 2014, 

considera un "brote de influenza" adoso  más casos asociados "en un contexto temporal o geográfico determinados, o la 
presentación de casos en frecuencia mayor a la habitual".  Brotes de influenza, cada 2 años  Entrevistada por la mañana, 

Mercedes Juan, secretaria de Salud, dijo que en el país se ve cada dos años un repunte de la influenza A H1N1.  Durante la 
entrega del Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria 2013, explicó que por ahora el comportamiento sigue como se 

esperaba en la etapa invernal.  "Cada año tenemos este aumento de infecciones respiratorias agudas, pero el virus de la 

influenza A H1N1 ya es cíclico, cada dos años, por razones del medio ambiente y del propio virus".  Dijo que de 2010 a 2012 
se ha tenido un aumento de la circulación de A H1N1, y en 2013 se detectaron menos casos de estos pacientes. "El año 

pasado era más el A H3N2, y este año ha aumentado el A H1N1" Mercedes Juan recordó que la población más vulnerables es 
aquella con padecimientos crónicos como obesidad y diabetes, además de portadores del VIH.  (, primera plana) 

La Jornada-Se cuadriplican en 7 días muertes por influenza: La transmisión de la influenza (de los diferentes virus) 

sigue al alza en el país. En la última semana se confirmaron 961 nuevos casos, casi 180 por ciento más que el reporte 
anterior del 16 de enero, con lo que el registro nacional acumula en lo que va del año mil 517 enfermos. De éstos, la mayor 

parte, mil 261, corresponden al virus A/H1N1. Las muertes también subieron 4.2 veces en los pasados siete días y la cifra 
llegó a 135. Así lo informó anoche la Secretaría de Salud (Ssa) y subrayó que los casos confirmados de la gripe representan 

18 por ciento de las infecciones respiratorias agudas graves reportadas por las instituciones del sistema nacional de salud. 

Reiteró que los enfermos con complicaciones graves, insuficiencia respiratoria principalmente, afectados por A/H1N1, son 
adultos de entre 35 y 55 años de edad que tienen algún padecimiento crónico como obesidad y diabetes. El reporte de la 

dependencia federal ratifica que la transmisión de la influenza, y particularmente de la cepa pandémica A/H1N1, sigue activa, 
y como lo anticiparon tanto la Ssa como especialistas, la tendencia seguirá al alza durante las próximas seis semanas. 

Destacó que la mayoría de los pacientes se han reportado en nueve estados: San Luis Potosí (250), Jalisco (219), Nuevo León 

(109), Distrito Federal (104), Aguascalientes (101), Hidalgo (92), estado de México (91), Zacatecas (75) y Guanajuato (73). 
Por la mañana, al término de la entrega del Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria 2013, la secretaria de Salud, 

Mercedes Juan, dijo desconocer que en algunos estados se esté utilizando medicamento caduco para el control de la 
enfermedad. “Sabemos –dijo– que hay un espacio de dos o tres meses” después de la fecha indicada en las cajas, aunque lo 

ideal es que ese plazo siga vigente al momento de dar el tratamiento a los enfermos”. Sobre la posibilidad de que en la 
próxima temporada (2014-2015) se pudiera adelantar la campaña de vacunación y enfatizar la importancia de que se la 

apliquen personas con obesidad y diabetes, dadas las complicaciones graves que se están presentando en esta ocasión, la 

funcionaria señaló que el problema es que ese sector de la población no acude a las clínicas para que le apliquen el biológico. 
Lo hemos dicho: se deben vacunar los adultos con obesidad y diabetes, pero como son jóvenes no ven el riesgo. Indicó que 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

9 de 12 

99  

la próxima campaña se iniciará, como cada año, el 15 de octubre, y se insistirá en que las personas acudan pronto, a fin de 

que estén protegidas durante todo el periodo invernal. En el actual periodo se han aplicado más de 19 millones de dosis del 

biológico. El reporte semanal de influenza señala que en la vigilancia del comportamiento de la enfermedad participan 583 
unidades de salud monitoras. Al 10 por ciento de los pacientes que ingresan a estas clínicas por infección respiratoria aguda 

grave y a la totalidad de los hospitalizados se les realiza la prueba de laboratorio para confirmar la presencia de influenza y 
determinar el tipo de virus. Indicó que en lo que va del año se han realizado 8 mil 282 estudios, de los cuales se confirmó la 

infección por influenza en mil 517 (18 por ciento). Fallecen cinco pacientes en SLP. Este viernes se documentaron cinco 

nuevas muertes por influenza A/H1N1 en San Luis Potosí y dos en Chihuahua, de tal manera que en la actual temporada de 
invierno se han registrado 10 fallecimientos debido a la enfermedad en el primer estado, y cuatro en el segundo. En tanto, el 

arzobispado de Guadalajara, Jalisco, anunció que a partir del domingo próximo los católicos de la entidad no deberán darse el 
saludo de paz durante misas, para evitar la propagación del virus de la influenza. Con los cinco nuevos decesos en San Luis 

Potosí, el estado es el que tiene más casos confirmados oficialmente de influenza en el país, 250, de acuerdo con el Informe 
Semanal de Vigilancia Epidemiológica de la cuarta semana de 2014, elaborado por la Dirección General de Epidemiología de la 

Secretaría de Salud federal. En la capital de Chihuahua, el subdirector de Epidemiología de la Secretaría de Salud del estado, 

Gumaro Barrios, informó que se documentaron dos muertes por influenza A/H1N1, para un total de cuatro en el estado, 
donde además se registraron 33 nuevos casos de personas contagiadas. Añadió que al momento suman 193 los pacientes 

sospechosos de padecer influenza, 122 de ellos en Ciudad Juárez, donde ya se instalaron filtros preventivos en escuelas de 
educación básica y maquiladoras. Mientras, el obispo auxiliar de Guadalajara, Miguel Romano Gómez, dio a conocer la 

suspensión del saludo de paz en misas, y que no se ofrecerá la ostia en la boca de los fieles, sino que se les depositará en la 

mano, para evitar la propagación del virus de la influenza. A la hora del saludo de paz, temporalmente se omite darse la 
mano. Sólo si uno quisiera, a quienes están de manera inmediata, a mano izquierda o a mano derecha, se les deberá dar sólo 

a personas conocidas, que ustedes saben que no están enfermas, dijo el jerarca católico. El jueves pasado, las secretarías de 
Educación y de Salud de Jalisco anunciaron la instalación de filtros sanitarios en los más de 10 mil planteles de educación 

básica en el estado. A través de ese filtro, las autoridades regresan a casa a alumnos que presenten cuadros relacionados con 
enfermedades respiratorias. (Ángeles Cruz Martínez, primera plana) 

Excélsior-Pemex se asocia con empresa rusa; primer acuerdo tras Reforma Energética: Petróleos Mexicanos 

(Pemex) firmó un acuerdo de colaboración con la petrolera rusa Lukoil con el objetivo de intercambiar experiencia y 
conocimientos en materia de exploración y explotación de hidrocarburos. El convenio, firmado en Davos,  se pudo concretar 

debido a la apertura que ya permite la Reforma Energética. Emilio Lozoya, director general de Pemex, aseguró que el arreglo 

entre ambas empresas permitirá desarrollar de manera más acelerada la explotación de los campos maduros, esto con el 
objetivo de aprovechar al máximo los recursos naturales con los que cuenta el país. El documento también considera  

trabajos en aguas profundas, una extracción eficiente de gas shale y establece el intercambio de conocimientos, incluyendo 
acciones de protección ambiental. Aplica las ventajas de la reforma. Como parte de la apertura que ya permite la 

aprobación de la Reforma Energética, Petróleos Mexicanos (Pemex) firmó un acuerdo de colaboración con la petrolera rusa 

Lukoil, con el objetivo de intercambiar experiencia y conocimientos en exploración y explotación de hidrocarburos. Analistas 
del sector energético en México, aseguran que dicha acción será positiva para la paraestatal, ya que esto le dará la 

oportunidad de aprender, no sólo en lo referente a la extracción de crudo, sino también a llevar a cabo alianzas y adquirir un 
papel mucho más preponderante en los mercados internacionales. La firma se llevó a cabo por parte de Emilio Lozoya, 

director general del Pemex, y Vagit Alekperov, presidente de la compañía rusa Lukoil, en Davos, Suiza, en el marco del Foro 
Económico Mundial (WEF). El directivo mexicano aseguró que el acuerdo permitirá a Pemex desarrollar de manera más 

acelerada la explotación de los campos maduros. Sin embargo, también se contempla trabajos en aguas profundas y una 

extracción eficiente de shale gas. “Con la firma de este acuerdo, Pemex avanza en el fortalecimiento de sus capacidades 
operativas y tecnológicas, con el objeto de aprovechar las ventajas otorgadas con la aprobación de la Reforma Energética”, 

dijo. El acuerdo establece también el intercambio de conocimientos en materia de protección ambiental y preservación 
ecológica. Lozoya destacó que los altos costos de los energéticos en Europa y Asia han generado que el norte del continente 

americano se postule como la zona más competitiva ante el potencial de shale gas y el desarrollo que ha logrado tener 

Estados Unidos, situación que espera pueda replicarse en México. El funcionario insistió en que la reciente apertura de la 
Reforma Energética ha generado un importante interés por parte de diversas empresas del sector energético, pero también 

de proveedores, instituciones bancarias, entre otras, por lo que ya se considera un importante crecimiento económico y 
comercial a nivel internacional. Alianzas benéficas. Arturo Carranza, consultor asociado en Solana Consultores, aseguró que 

dicho acuerdo forma parte de las oportunidades que comenzarán a generarse para Pemex tras la apertura que brida la 
Reforma Energética, a pesar de que no han sido terminadas las leyes secundarias. Aun cuando la paraestatal ya había 

firmado acuerdos de entendimiento con otras petroleras, éstas no eran de carácter comercial. Sin embargo, los cambios 

constitucionales le permitirán alcanzar, no sólo un intercambio superficial de conocimientos y tecnologías, sino suscribir 
importantes alianzas que la convertirán en una empresa de relevancia mundial y profesionalizar su fuerza de trabajo. “Este 
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convenio es un primer paso, pues le permitirá a Pemex no sólo asimilar experiencia y tecnología, sino tener una presencia 

más activa y voltear a otros lados del mundo.” Aseguró que este convenio es idóneo a fin de que Pemex también aprenda a 

ejecutar acuerdos de este tipo, toda vez que en el corto plazo comenzará a competir directamente con las grandes petroleras 
internacionales. Faltan reglas. Derivado de que las leyes secundarias no están listas, dijo que el convenio no logró darse con 

una mayor profundidad, por lo que urgió a detallar el marco jurídico para que saque el mayor beneficio a estos acuerdos. Por 
otro lado, Miriam Grunstein, especialista en temas energéticos y catedrática del Centro de Investigación y Docencia 

Económicas (CIDE), dijo que el mencionado acuerdo le permitirá a Pemex ampliar su cartera de colaboradores y no 

permanecer con mismos jugadores como hasta ahora, lo cual le dará la oportunidad de aprender. En el caso específico de 
Lukoil, mencionó que ésta es una petrolera acostumbrada a trabajar en terrenos difíciles, es decir, con diferentes 

características geológicas en climas extremos, experiencia que podría ser aprovechada por la empresa nacional y aplicarlo en 
los campos difíciles que se tienen en México. “Cuando tienes un país con esa extensión, tienes una gran capacidad de 

ejecución, además, la entrada de empresas internacionales siempre te brinda la oportunidad para ir allá para que te hagan 
socio y sea una relación de reciprocidad. En la medida que tengas un mayor desplazamiento, también tendrás una mayor 

experiencia y por lo tanto aprenderás a hacer las cosas de diferente manera.” Diversificación. Los analistas coincidieron en 

que sería idóneo que Pemex suscribiera acuerdos similares con empresas como BP, Petrobras, e incluso como empresas 
asiáticas o de India, y no sólo de EU y la Unión Europea. Aseguraron que es necesario que sean empresas responsables, 

innovadoras que puedan proveer, y entre más variedad haya, menor control va a tener un país sobre nuestra industria 
petrolera. (Nayeli González, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

 
:Que el vocero del PRD en la Cámara de Diputados, Carlos Reyes Gámiz, impulsará un punto de acuerdo en la Comisión 

Permanente para que sea investigada la jefa delegacional en Iztacalco, Elizabeth Mateos, por los presuntos moches que 
solicitó a sus trabajadores. En San Lázaro buscan corregirle la plana a los asambleístas, porque, dicen, “les tembló la mano” 

para llamar a cuentas a la funcionaria. 

:Que este sábado, el juez 12 penal del Reclusorio Norte, Jorge Guerrero Meléndez, dictará auto de formal prisión a José 

Luis Marmolejo, ex fiscal antilavado de la PGR, quien fue detenido el sábado pasado por intentar extorsionar a un 
empresario. 

Y es que en la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal aseguran que la acusación está bien sustentada y no hay 
elementos para dejarlo libre. 

:Que la salida del senador Adán Augusto López de las filas perredistas cayó como balde de agua fría en el grupo 

parlamentario y no tanto porque sea uno de los operadores importantes de la bancada, sino que abre la puerta a que otros 

afines a Andrés Manuel López Obrador se vayan a Morena. 

La pregunta que se hacen ahora es si Alejandro Encinas es el que sigue. 

:Que el gobierno del estado de Oaxaca, encabezado por Gabino Cué, acordó con la sección 22 dar como plazo a los 

maestros de la sección 59, dependiente del SNTE, hasta el 17 de febrero para que abandonen las cien escuelas en las que 
dan clases. Aunque aseguran que no quieren más confrontaciones, los líderes de la sección 22 advirtieron que recuperarán 

esas escuelas de cualquier modo si los maestros de la 59 no cumplen y siguen en las aulas. 

:Que pese a la firme intención del gobierno de Miguel Ángel Mancerade retirar a los artistas urbanos de la calle de Juárez 

y del corredor peatonal de Madero, esto no podrá hacerse pues la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal dictó 
medidas precautorias al respecto. La CDHDF, a cargo de Perla Gómez Gallardo, madrugó al gobierno central al considerar 

que estos artistas no están vendiendo ningún producto, tal como sí lo hacen los llamados toreros. 

Así que los operativos contra el ambulantaje continuarán sin que se pueda mover a esos personajes. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

CON LA PROMESA de poner los mensajes por internet a las 363 sedes del sector popular y llegar a 100 mil priístas, la 
dirigencia del PRI comienza hoy una campaña para hablar de las bondades de las reformas impulsadas por el presidente 

Enrique Peña Nieto. Los discursos estarán dirigidos a las modificaciones en educación, la política, en telecomunicaciones y 
la energética. La transmisión está preparada desde el Parque Fundidora, en Monterrey, con las principales figuras tricolores: 

el líder César Camacho; la secretaria general, lvonne Ortega, y la dirigente de la CNOP, senadora Cristina Díaz Salazar. 

Los tricolores tienen programada la difusión del video "El contexto de México previo a las reformas". ¿De pasada le van a 
pegar a los gobiernos panistas?  

 
UN MÚSCULO fláccido tiene la izquierda en cuestión de unidad y el diagnóstico es histórico. Con ese lastre, los senadores 

del PRD, que lidera Miguel Barbosa, han girado invitaciones a dirigentes y gobernantes perredistas para la reunión plenaria de 

la próxima semana en el DF. Confirmados están el líder moral Cuauhtémoc Cárdenas y el jefe de gobierno de la Ciudad de 
México, Miguel Ángel Mancera. Uno de los invitados, el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, acusado de traicionar al 

partido por apoyar la reforma energética, mandó decir que no puede acudir "por problemas de agenda". Lo cierto, es que don 
Graco viajará a tierras muy lejanas, las antípodas de México, nos comentan. 

 
DE TIN MARÍN de do pingüé... Así está Bucareli para tomar la decisión de cuál será la cámara de origen para las leyes 

secundarias de la reforma energética, actores estelares en el próximo periodo ordinario del Congreso de la Unión. Los 

diputados y senadores han empezado a moverse y a frotarse las manos con las iniciativas. En el Senado, nos dicen, crecieron 
las voces que claman por el proyecto presidencial. El coordinador de la bancada del PRI, Emilio Gamboa, dijo que el 

secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, prometió el turno a la Cámara Alta. Claro, falta ver que Manila Fabio 
Beltrones, líder priísta de San Lázaro, afloje la mano, nos dicen.  

 

DE MANERA CONJUNTA, la Secretaría de la Defensa Nacional, bajo el mando del general Salvador Cienfuegos Zepeda, 
y el gobierno de Michoacán, a cargo de Fausto Vallejo, aceptaron la solicitud del presidente de la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos, Raúl Plascencia Villanueva, para establecer medidas de seguridad para los habitantes del estado, nos 
dicen. El propósito es que las fuerzas federales que se han desplegado en Tierra Caliente no cometan violaciones a los 

derechos humanos de los ciudadanos. Los gobiernos federal y local deberán informar a la CNDH sobre las medidas cautelares 
que han aplicado para la protección de las comunidades, nos explican.  

 

A CUENTA de que los diputados del PAN se reunieron y divirtieron en Puerto Vallarta, para sacar adelante su agenda 
legislativa, el subcoordinador económico azul, Juan Bueno Torio, dijo que sigue en pie el acuerdo de pasar la estafeta de la 

mesa directiva de San Lázaro al legislador José González Morfin. Los panistas no discutieron el punto en las sesiones de 
trabajo. Sin embargo, don Juan recordó que el pacto de caballeros se tomó el año pasado y que sigue vigente. De tal suerte 

que Ricardo Anaya entregará el puesto a don José. Claro, no le diga usted a nadie que en el equipo del coordinador 

parlamentario, Luis Alberto Villarreal, hay muchas dudas sobre el caso. 
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

QUE NADIE se sorprenda si la semana que viene comienzan los jaloneos por la decisión sobre cuál será el orden en que el 
Congreso procesará las iniciativas de leyes secundarias pendientes. SE DICE que en el PRI quieren comenzar el periodo 

ordinario de sesiones desahogando el paquete en materia energética. EN TANTO, en el PAN tienen como prioridad lo relativo 

a las reformas político-electoral y de transparencia. E INCLUSO hay quienes dicen que en Los Pinos tienen el plan de 
comenzar con lo más rezagado, es decir, las leyes de telecomunicaciones, que debieron ser aprobadas desde el ario pasado. 

EN LO QUE son peras o manzanas, se sabe que va muy avanzada la redacción de las iniciativas del paquete energético que 
preparan Pemex, las secretarías de Energía y Hacienda, así como las comisiones Federal de Competencia Económica, 

Reguladora de Energía y Nacional de Hidrocarburos. LO QUE no ha quedado claro es quién quiénes presentarán las 
iniciativas, pues pudiera ser sólo el PRI, el PRI junto con el PAN, el gobierno federal o una mezcla de los anteriores. SE 

ACEPTAN apuestas.  

VAYA que las cosas andan muy mal, y desde hace mucho tiempo, en Michoacán. TANTO así que esta semana le tocó al 

equipo del comisionado en esa entidad, Alfredo Castillo, ejecutar una orden de aprehensión librada por un juez ¡en 2009! ES 
DECIR que pasaron tres arios de gobierno del perredista Leonel Godoy, el primer ario de Fausto Vallejo, un interinato de seis 

meses a cargo de Jesús Reyna y cuatro meses del regreso de Vallejo antes de que se concretara esa captura. ESO Sí que es 

abandono, y no el de las canciones rancheras.  

MUY CONTENTO anda el ex senador y actual diputado federal por Campeche Alejandro "Alito" Moreno. Y ES QUE hoy será el 
bautizo de su hijo, y cuentan que echará la casa por la ventana allá en su tierra. LA ALEGRÍA del priista es mayor porque a 

partir de mañana se hará compadre del gobernador Fernando Ortega, quien será el padrino.., del niño, claro. EN EL COLMO 

de la felicidad, "Auto" está esperando invitados de PRI merísimo nivel, como los coordinadores en San Lázaro y el Senado, 
Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa. PERO que nadie piense que la fiesta es su destape como precandidato a la 

gubernatura, para nada: se trata de un asunto meramente familiar.., de la familia tricolor, pues.  

QUIENES volverán a verse después de 20 años son los negociadores del Tratado de Libre Comercio de Norteamérica. EL 

MARTES 4 de febrero se reunirán en el DF la estadounidense Carla Hills, el canadiense Michael Wilson y el mexicano Jaime 
Serra Puche, quienes eran los titulares de Comercio de sus respectivos países cuando se firmó y entró en vigor el tratado. LA 

INSTANCIA que los sentará a la misma mesa para hacer un balance de su creación será el Comexi, que preside Jaime 
Zabludovsky, quien, por cierto, era el subjefe del equipo negociador mexicano. A VER SI es cierto aquello de que "20 años no 

es nada". 

 
(Redacción, página 10) 

 


